

Chronique de l'Institut

Pierre Savard

Volume 27, Number 1, juin 1973

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/303259ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/303259ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (print)

1492-1383 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Savard, P. (1973). Chronique de l'Institut. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 27(1), 149–149. <https://doi.org/10.7202/303259ar>

CHRONIQUE DE L'INSTITUT

Commémorations — A l'invitation de la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal, une centaine de personnes ont commémoré à Vaudreuil le 6^e anniversaire de la mort du chanoine Groulx, décédé le 23 mai 1967. Une messe a été célébrée par le père Benoît Lacroix, o.p., qui a prononcé l'homélie. La Fondation Lionel-Groulx, l'Imprimerie Thérien Frères et notre Institut, entre autres, ont déposé des tributs floraux sur la tombe de l'historien. Le président général de la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal a rendu hommage à "un géant auquel la nation québécoise n'a pas encore eu la reconnaissance d'élever le monument que lui mérite sa longue vie dévouée toute et sans défaillance à ses compatriotes".

Le Pavillon central de l'Université de Sherbrooke prend le nom de Salle Maurice-O'Bready. Mgr O'Bready, connu des lecteurs de la *Revue*, a été un des plus actifs historiens des Cantons de l'Est.

Distinctions et prix littéraires — Le père Lucien Campeau, directeur de l'Institut, a été élu à la Société Royale du Canada.

M. Yves Roby, directeur de l'Institut, et M. Jean Hamelin se sont mérité "le prix littéraire du gouverneur général" de l'année 1972, pour leur *Histoire économique du Québec 1851-1896*, publiée chez Fides. M. Marcel Trudel était coprésident du comité de sélection. Le prix est d'un montant de \$2,500.

M. Robert-Lionel Séguin s'est vu attribuer le prix littéraire "France-Québec - Jean-Mamelin", du nom de l'ancien conseiller culturel auprès de la délégation générale du Québec à Paris, pour son ouvrage *La vie libertine en Nouvelle-France au XVIII^e siècle*, publié chez Leméac. Le prix, d'un montant de 500 dollars, a été institué par l'Association des écrivains de langue française, en collaboration avec le Ministère des Affaires culturelles du Québec.

M. Maurice Filion a obtenu le prix du "Centenaire du Maréchal Lyautey", patronné par l'Académie des Sciences d'outre-mer, d'une valeur de 250 francs, pour son étude sur *La Pensée et l'action coloniales de Maurepas, de 1723 à 1749*, publiés chez Leméac.

PIERRE SAVARD
directeur de la RHAF